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沅江市综合交通体系规划（2018-2030）及 

沅江市停车系统专项规划（2018-2030） 

专家评审意见回复 

 

1. 规划编制时间较长，应进一步核实最新的现状数据和场地现状，以此为基础

科学做好预测，规划年限 2018-2035年，规划范围应明确为城区，计算口径

应统一。 

回复：数据已更新，规划年限取 2018-2030是与上位总体规划保持一致，其

中人口与用地规划是预测的基础。规划范围是城区，以全域为背景区域进行

综合考虑，计算口径做到了统一。 

 

2. 加强问题导向，客观指出现状交通体系存在的问题，分析成因并提出切实可

行的解决方案和管理策略；加强目标导向，根据科学合理的交通预测提出新

的交通组织、停车配建方案，系统性解决问题，理念可以新一些，目标可以

高一些。 

回复：已采纳。本次规划的《现状调研专题》已详细指出了交通体系各个方

面存在的问题，说明书的“近期建设”章节进行了深化。规划在科学合理的

交通预测基础上提出了近中期与远期的交通规划方案。 

 

3. 加强与《益沅桃城镇群规划》和区域交通体系发展战略的衔接，构建航空、

水运、铁路、水运、公路一体化的对外交通体系，如白沙大桥规划为 3000吨

级、与益南高速的关系，通用机场问题。 

回复：已采纳。已补充完善与《益沅桃城镇群规划》的衔接。 

 

4. 在战略中明确提出公交优先发展的战略。 

回复：战略中已明确提出了公交优先发展战略。 

 

5. 加强内外交通的衔接，尽可能形成综合性交通枢纽，减少换乘。 

回复：规划中的交通枢纽是综合性枢纽，内外交通相互衔接。 

 

6. 优化城区机动车、自行车、步行系统，提高步行系统舒适度，适当增加行人

过街天桥。 

回复：已优化。规划中提出了步行舒适度的提升策略，包括步行道宽度设置、

控制要求与设施要求。规划提出了行人过街天桥的设置条件，近期内交通情

况达不到设置条件，近期主要加强行人二次过街安全岛的设置。 

 

7. 停车需求预测应采用沅江市中心城区机动车保有量为基础依据。 

回复：已采纳。停车需求预测已按照中心城区机动车保有量数据进行更新。 

 

8. 区分区域，建成区尽可能增加公共停车场、可采用立体停车、尽可能控制路

内停车，新区主次干道不应设置路内停车。 

回复：建成区根据停车需求预测（定性）以及实际情况（定量）来增加停车

场，且每一个停车场都有相对应合理的停车方案，路内停车只是作为过渡，
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后期规划建设停车场后可相应取消路内停车，新区部分主干次路现状已施划

了停车泊位，且泊位施划基本按照规范设置，后期也可相应取消。 

 

9. 建议增加分区容量控制，优化停车场选址。 

回复：停车专项规划按所划分的 8个交通小区来控制容量，主要依据人口与

机动车进行容量控制。停车场选址是根据定性以及定量进行优化的。 

 

10. 以 2017 年为基数年加强数据校核。 

回复：已采纳。更新了数据。 

 

专家一（张海滨） 

 

1. 对外交通：北部方向拟建漉湖特大桥。 

回复：已规划漉湖特大桥。 

 

2. 公交优先措施要细化、过硬，便于操作。 

回复：已采纳。公交优先章节中提出了十项公交优先措施。 

 

3. 城区路网：交叉路口的改善，增设右转弯车道；对总规中的局部道路可进一

步优化，如琼湖东路穿过莲花塘学校等。 

回复：已采纳。交叉口的改善需针对不同路口的实际情况进行精细化的交通

工程设计，是下一步工作内容；总规道路已进一步优化。 

 

4. 停车系统：停车需求量预测应基本准确，且适度超前。 

回复：已采纳。停车需求预测已按照中心城区机动车保有量数据进行更新。 

 

5. 公共停车场选址应合理可行可落地。 

回复：公共停车场根据理论分析、实地勘察以及与各部门对接商讨，具备落

地条件。 

 

6. 禁止施划临时泊位的范围较大，与沅江市现状泊位严重短缺矛盾，如何解决？ 

回复：路内施划停车泊位是根据标准进行施划的，规划建设好部分公共停车

场后可缓解现状泊位短缺的问题。 

 

 

专家二（周利飞） 

 

1. 对外交通缺横向（沅—宁公路）线路，应加上。 

回复：沅宁公路即 S221，规划中已有。 

 

2. 路网结构，特别是两湖新区内的路网需与两湖新区相衔接。 

回复：已采纳。路网已更新。 

 

3. 沅南交建与市区干道的连接（浩江湖两岸）应在此规划中确定。 
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回复：已采纳，浩江湖两岸路网已结合两湖新区路网、总规路网进行调整。 

 

4. 沅江至益阳的交通连接应从大益阳城市群角度考虑，增加一条快速干道。 

回复：已采纳。城际公路的规划以国家及湖南省、益阳市的公路规划为准，

本次规划只能提出远景建议，体现在“对外交通系统规划”部分。 

 

5. 市内交通，特别是琼湖东路的交通疏解问题，应加强处理，是否考虑再增加

一通道。 

回复：已采纳。规划建议连通乔江路与景星寺路，增强中心片区与下琼湖片

区的联系，分流琼湖路交通量。 

 

6. 停车场及停车设施的设置要科学合理，可数量多，规模小，并结合土地利用，

琼湖东路的简易停车设施设置不合理。 

回复：已采纳。琼湖路简易升降式停车设施的点是根据实际情况进行选择，

琼湖路是停车需求非常大，用地紧张，短期只能建立升降式停车设施，缓解

该路段区域停车泊位紧缺的困境，远期仍需利用城市更新统筹规划建设公共

停车场。 

 

7. 道路断面，须与上位规划不矛盾，主干道出现大量三块板以上，不科学也不

现实。 

回复：道路断面与上位规划基本一致，部分道路根据实际情况做了调整。三

块板是常见的主干道设置形式，为了保障机动车与非机动车隔离，提高交通

安全性与通行效率，提高步行舒适性。 

 

8. 数据的统计须准确，规划的实施要可行。 

回复：已采纳。进一步更新了数据，规划中充分考虑了可行性。 

 

专家三（益阳城规院石总工） 

 

1. 规划年限与范围建议两个规划年限延长至 2035年，范围为沅江市城区。 

回复：由于交通预测基于上位总体规划的人口与面积，沅江市总体规划规划

年限为 2018-2030，因此本次交通规划年限为 2018-2030。规划范围为沅江

市城区，背景区域为市域。 

 

2. 基础数据应采用 2017年为基准年，更新数据。 

回复：已采纳。数据进行了更新。 

 

3. 加强与《益沅桃城镇群综合交通体系规划》的衔接，尤其是沅江与益阳的交

通联系。 

回复：已采纳。根据《益沅桃城镇群综合交通体系规划》进行了补充。 

 

4. 加强白沙水运货运的码头，航道复线与荆益铁路水铁联运，码头位置、规模

等问题的探讨。 

回复：据悉沅江市已专门组织编制港口码头的规划，目前处于编制阶段，后



4 

 

期我们将其主要成果纳入规划中。 

 

5. 停车需求预测方法应采用沅江市中心城区机动车保有量为重要基础数据。 

回复：已采纳。数据已更新。 

 

6. 区分各区域停车策略：建成区要尽可能增加公共停车场且可以采用立体停车

场，新区严格控制配建停车达标率。 

回复：停车专项规划中“第三章 停车规划战略”也已指出区域差别化停车战

略，且规划文本中都是按照战略进行分析规划的。停车配建标准已更新。 

 

7. 路边简易升降式停车设施尽量不要放置在路边，不占用城市道路空间。 

回复：路边简易升降停车设施是在道路外侧较为宽阔的地方取点，不占用机

动车停车道宽度以及合理的避免与行人走行冲突。 

 

8. 探索共享停车，建立相应的政策以及大数据平台。 

回复：共享停车以及建立大数据平台是未来的趋势，需结合智慧交通进行统

一规划。 

 

 

专家四（城市学院曾教授） 

 

1. 加强城市交通战略的研究：与区域交通体系加强衔接；水、铁、公、航空综

合体系；公交优先、城乡一体、出行比例合理；加强综合性交通枢纽研究，

减少换乘时间。 

回复：已采纳。加强了交通战略研究。 

 

2. 加强现状分析，进一步明确更新现状交通数据，科学预测未来需求，针对现

状问题提出解决途径和方法。针对未来的目标，制定交通发展战略和管理策

略，优化问题和目标的双导向。 

回复：已采纳。数据已更新，《现状调研专题》已详细指出了交通体系各个方

面存在的问题，说明书的“近期建设”章节提出了近期改善的途径与方法。

针对未来目标，规划中“交通发展战略”章节制定了交通战略与管理策略。 

 

3. 严格控制路内停车，主次干道不宜设置路内双侧停车，强化停车场库建设，

不宜过多建设地下停车场，行人过街天桥应适当考虑。 

回复：合理的施划路内停车泊位可以缓解城区停车泊位紧缺的现状，主干道

设置双侧路内停车泊位是根据实际情况来确定的，作为过渡期使用，建设停

车场后可相应取消。建立地下停车场根据沅江实际情况考虑，规划中已尽可

能避免建立地下停车场。 

 

4. 加强文字表述，文本应准确表达，如停车系统专项规划文本中的配建停车场

标准应明确。 

回复：已采纳。配建停车场标准已完善。 
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5. 综合交通路网规划中，应根据实际情况合理分工，不应将机动车、自行车、

步行系统过多叠加，如琼湖路。 

回复：已采纳。慢行系统线路已优化，部分与机动车叠加的线路采用共面不

共板的形式，两者的物理隔离保证步行的安全性与舒适性。 

 

专家五（杨灿华） 

 

1. 停车场规划中路内停车方案不够详细，比如是人行道停车还是机动车道停车，

且应明确人行道停车标准。 

回复：已采纳。在停车专项规划文本“第 6章节路内停车泊位”已增加人行

道停车标准，也明确指出是人行道停车还是路内停车，根据制定标准与沅江

市中心城区现状，不宜在人行道施划停车泊位。 

 

2. 步行交通极差的问题没有指出来，人行道被机动车占用、人车混行等问题颇

多。 

回复：《现状调查报告》中“慢行系统现状”已详细指出问题。 

 

专家六（何万军） 

 

1. 方案分析了城市道路网存在的问题，但未提出解决方案、措施及建议。建议

至少提出解决的思路、布局等方面的优化建议，最好提出道路网络优化布局

具体方案。 

回复：已采纳。进一步优化了路网结构。 

 

2. 中心城区对外交通联系尤其是与益阳中心城区的联系不足，是否可以增加对

接益阳中心城区的第二条交通主干道。 

回复：已采纳。沅江的对外交通问题，通过益南高速与沅宁公路的建设，可

以得到很大程度解决，为加强沅江城区与益阳的联系，远期建议规划第二条

主干道。 

 

3. 作为长远规划是否可以进行轨道交通的论证与布局。 

回复：轨道交通规划以国家及湖南省、益阳市的规划为准。本次规划期限为

2018-2030 年，根据国家建设轨道交通的相关意见与对交通需求、城市经济

情况的要求，本规划期内暂不建议规划轨道交通。 

 

4. 加强公交优先的发展指导，要落实具体布局与用地安排中去。要增加公交保

养场的用地安排。 

回复：已采纳。增加了保养场用地安排，规划在沅江城区南侧，太阳鸟大道

以南的位置。 

 

5. 水上航线布局还可以适当优化，内湖水面也要功能分区，慢行系统在环湖路

的布局要“以人为本”形成独立系统，不能“以车为本”。 

回复：已采纳。水上航线布局已优化，慢行系统布局在环湖路部分与车行系

统完全隔离，利用亲水平台与绿化带打造游赏性较高的慢行系统，推荐形式
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在说明书中体现。 

6. 无障碍设施设计图片有误。 

回复：已采纳。已修改替换。 

 

7. 机动车停车泊位的安排中用“公共停车场”进行解决的比例及用地安排，不

能形成“新的规划层次方面”的不足欠账，尤其是高新区以及将来发展的地

区要加配停车场，并且提出配建充电桩、新能源交通方面的安排。多规划停

车场还能作为城市发展的弹性用地，以适应城市快速发展的新形势，新业态

要求。 

回复：已采纳。更新了停车需求数据，并结合高新区、两湖新区控规增加了

公共停车场用地，其他区域也结合总体规划补充了停车场用地。报告最后一

章补充了新能源交通、充电桩的内容。 

 

8. 强制性内容在文本中要有说明，并标注出来，综合交通与停车系统规划要一

致。 

回复：已采纳。已根据要求修改。 


